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Chuvas deixam rastro 
de destruição em SC
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EFEITO DO ESPAÇAMENTO DE PLANTIO NOS PARÂMETROS DE 
CRESCIMENTO DE EUCALIPTO EM SISTEMA PECUÁRIA FLORESTA

REFLEXÕES DE 2022 PARA UM NATAL FELIZ

É chegado o último mês 
do ano de 2022. Um ano 
de muitos aprendizados. 
A política com a inten-

sidade acima da média no país, 
pela polarizada disputa eleitoral 
pela presidência da repúbli-
ca. Em Canoinhas, a prisão do 
ex-prefeito Beto Passos e do ex 
vice-prefeito Renato Pike trouxe 
um novo cenário político para 
o município. Pela primeira vez 
Canoinhas teve uma eleição 
suplementar, e também pela 
primeira vez, o canoinhense es-
colheu uma mulher para gerir o 
município.

No esporte, a Copa do Mundo 
está movimentando nações e fa-

zendo os olhos do mundo se vol-
tarem para o Catar. Um país rico 
e bem desenvolvido economica-
mente, mas com costumes espe-
cíficos, que acendeu um alerta 
as questões ligadas aos direitos 
humanos. Mas esportivamente, 
a Copa tem demonstrado um 
grande equilíbrio entre seleções 
de diferentes continentes. Em 
Canoinhas o esporte também 
teve um ano de muitos aconteci-
mentos. A confirmação da despe-
dida do Nação Esportes do Ditão, 
e o retorno do Canoinhas Atlético 
Clube (CAC) para as competições 
profissionais.

No âmbito da Saúde, 2022 
também teve um marco impor-

tante, com o retorno dos grandes 
eventos após a diminuição dos 
casos de covid-19 com o avanço 
da vacina.

Ainda são muitos temas e 
assuntos que aconteceram em 
2022 que podem servir para 
reflexão. Mas acima de tudo, 
um ano com tantos fatos dis-
tintos certamente ficará na lem-
brança das pessoas. Mas, qual 
lembrança ficará eternizada 
individualmente para cada um 
de nós? É chegado o período do 
Natal, época do ano em que a 
solidariedade é evidenciada. E 
com quase um mês para o fim 
de 2022, cada um de nós pode 
escrever uma nova história. Seja 

para nós mesmos praticando 
o perdão ou a reaproximação 
daqueles que amamos, ou então 
fazendo a diferença na vida de 
alguém. Ainda, como respingos 
da pandemia, muitas pessoas per-
deram seus empregos e passaram 
a conviver com dificuldades finan-
ceiras, então, para aqueles que a 
condição permitir, que possam 
fazer do mês de dezembro o início 
de uma nova história de fé e de 
amor ao próximo, proporcionando 
o Natal de uma pessoa ou família 
melhor do que seria.

Antecipadamente, um feliz 
Natal e o reforço do pensamento 
da importância de fazer o Natal 
de alguém mais feliz.

FECHAMENTO 
DA EDIÇÃO
Quarta-feira às 16h

EDITORIAL

INTRODUÇÃO:  Os sistemas 
Pecuária/Floresta são uma das 
modalidades dos sistemas inte-
grados de produção agropecuária 
e envolvem a interação entre 
árvores, pastagens e animais em 
uma mesma área. Neste trabalho 
foram avaliado medições de al-
tura e diâmetro, em uma área de 
Eucaliptos com dois diferentes 
espaçamentos 

MATERIAIS E MÉTODOS: A 
área experimental foi formada por 
oito linhas de 60 m, distanciadas 
30 m entre si, onde foram implan-

tadas mudas de eucalipto em dois 
espaçamentos na linha: 1,5 m e 4,0 
m entre árvores. Cinco anos após 
a implantação foram amostradas 
48 árvores em cada espaçamento, 
onde foram medidos o diâmetro a 
altura do peito (DAP), altura total e 
altura do fuste (altura do chão até a 
inserção do primeiro galho). 

RESULTADOS: Não foram ob-
servados diferenças sigificativas. 
O Eucalipto esta entre as árvores 
mais utilizadas para composição 
destes sistemas, sendo normal-
mente inseridas nas áreas de 

pastagem em espaçamentos que 
variam de 15 a 40 m entre renques 
de árvores e com diferentes es-
paçamentos entre árvores na linha. 

OBJETIVOS: Visando identificar 
o espaçamento mais adequado en-
tre árvores de efeitos dos diferentes 
espaçamentos de eucalipto nas 
linhas. O DAP médio foi de 25,2 cm 
e 26,2 cm, respectivamente para o 
espaçamento 1,5 e 4,0m. A altura 
total e altura de fuste no espaça-
mento 1,5m foram de 17,5 m e 6,02 
m, respectivamente, enquanto no 
espaçamento 4,0 m esses valores 

foram de 18,0 m e 6,06 m. 
CONCLUSÕES: Em sistemas 

com até cinco anos de idade, o 
plantio de eucalipto nos dois 
diferentes espaçamentos (1,5m) 
e (4,0), não apresenta diferenças 
significativas.

AUTORES 
ADILSON LINO DE OLIVEIRA ENG. 

FLORESTAL
MATHEUS MAURO MELECHENCO 

ENG. AGRÔNOMO
MARCELO PEREIRA ENG. 

AGRÔNOMO
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FALA CIDADÃOFotos para esta coluna té meio-dia de terça-feira

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com     WHATSAPP: (47) 98865-7880

Um internauta utilizou as redes sociais para elo-
giar o trabalho realizado pela equipe do Hospital 
Santa Cruz de Canoinhas. “Estou passando por 
aqui só para deixar meu agradecimento para todos 
da equipe Hospital Santa Cruz de Canoinhas. Pas-
sei por duas consultas, fui muito bem atendido por 
todos. Na segunda consulta tive que ficar internado 
e só bom atendimento por todos, carinho e muita 
educação. Peço que Deus abençoe todos dá equipe 
Santa Cruz, não vou citar nomes pois pelo nome só 
conheço duas pessoas, mais o meu agradecimento 
é para todos e todas, fiquem com Deus. ”

HOSPITAL HOSPITAL SANTA 
CRUZ CRUZ

JULIANA E HOMER SE DESPEDEM DA CÂMARA

Juliana Maciel e Marcos Homer foram eleitos prefeita e vice no 
último dia 30 

DIVULGAÇÃO

A       
sessão ordinária da Câmara de 
Canoinhas da última terça-feira, 
marcou a despedida de Juliana 
Maciel (PSDB) e Marcos Homer 

(Podemos) do legislativo municipal. Os 
dois, foram eleitos prefeita e vice-prefeito 
de Canoinhas na eleição suplementar do 
dia 30 de outubro. 

Nas redes sociais, Juliana publicou uma 
mensagem de despedida da Câmara. “En-
trego minha cadeira com o sentimento de 
dever cumprido. Trabalhei muito, com res-
ponsabilidade e comprometimento com o 
povo, especialmente junto de um grupo de 
vereadores carinhosamente chamado pelo 
povo de ‘quarteto fantástico’, jamais será es-

quecido! Sigo agora com mais amor e com-
promisso por cada Canoinhense”, publicou.

SUPLÊNCIA
Pela ordem de suplência, devem assumir as 
cadeiras agora vagas no legislativo, Adilson 
Steidel (PSDB) no lugar de Juliana e André 
Ramon Flenik (Podemos) no lugar de Ho-
mer. Eles foram os respectivos segundos 
mais votados de seus partidos nas eleições 
municipais de 2020. 

Willian Godoy (PSD), que ocupava in-
terinamente o cargo de prefeito municipal 
por ser o presidente da Câmara, assume a 
vaga atualmente ocupada por Neno Pan-
gratz (PSD). 

PROJETO DARÁ APOIO JURÍDICO À BANCADA FEMININA E PROCURADORIA DA MULHER

Acordo foi firmado na noite desta terça-feira, na Alesc

VICENTE SCHMITT

A       
Bancada Feminina da Assem-
bleia Legislativa de Santa Ca-
tarina (Alesc) e a Procuradoria 
Especial da Mulher no Palácio 

Barriga Verde firmaram na noite desta 
terça-feira, 29, na sala da Presidência do 
Parlamento, um acordo de parceria com 
o Projeto Justiceiras e a Associação Bra-
sileira de Mulheres de Carreira Jurídica 
(ABMCJ) de Santa Catarina, como forma 
da entidade oferecer atendimento jurí-
dico às mulheres vítimas de violência.

A parceria foi firmada durante reu-

nião com as deputadas Ada de Luca 
(MDB), coordenadora da Procuradora 
Especial da Mulher, Marlene Fengler 
(PSD) e a deputada Luciana Carminat-
ti, além de representantes da OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil) e da AB-
MCJ, com a ex-promotora de Justiça de 
São Paulo Gabriela Manssur. Durante a 
reunião foi apresentado um balanço das 
atividades do Observatório da Mulher 
da Alesc, da Procuraria da Mulher e das 
atividades desenvolvidas pela Bancada 
Feminina.

EM DESPEDIDA DO SENADO, JORGINHO 
DESTACA PARCERIA COM BOLSONARO

Jorginho Mello, despediu-se, nes-
ta segunda-feira, do Senado Fede-
ral. Com a presença de familiares, ele 
discursou durante sessão solene em 
homenagem aos micros e pequenos 
empresários, segmento que defendeu 
com unhas e dentes durante seu man-
dato. 

Mello agradeceu aos catarinen-
ses por acreditarem no seu trabalho 
e fez um balanço dos quatro anos de 
atuação, destacando principalmente 
sua parceria com o presidente Bolso-
naro. Citou vários projetos em defesa 
dos empreendedores, a exemplo do 
MEI Caminhoneiro e o Pronampe, que 
salvou, só em Santa Catarina, 750 mil 
empregos e mais de 75 mil empresas, 
ao emprestar mais de R$ 5 bilhões. 
“Quando chamei o presidente Bolso-
naro durante a pandemia e apresentei 
o Pronampe, ele, imediatamente, cha-
mou o Paulo Guedes e começamos a 
trabalhar o projeto. Ele nunca negou 
meus pedidos a favor de quem em-
preende e trabalha nesse País. Se eu 
tive sucesso como senador vossa ex-
celência tem total participação nisso. 
Por isso quero agradecer muito o pre-
sidente por tudo”, destacou Jorginho 
Mello, ressaltando que irá continuar 
cuidando do segmento em Santa Ca-
tarina.

TRANSIÇÃO DO GOVERNO ESTADUAL 
O governador Carlos Moisés (Re-

publicanos) encaminhou, na última 
sexta-feira, 25, para o governador elei-
to Jorginho Mello (PL) e a sua equipe 
de transição, um ofício em que coloca 
o governo à disposição para propor 
emendas à Lei Orçamentária Anual 
(LOA). O objetivo é possibilitar ao novo 
governo o cumprimento aos compro-
missos assumidos durante a campa-
nha eleitoral, em especial às propostas 
de políticas públicas dirigidas à popu-
lação mais carente. O documento cita 
como exemplo o “Programa Faculdade 
Gratuita”, que prevê a gratuidade do 
ensino em todo o Sistema ACAFE.

O ofício informa ainda que devi-
do ao calendário do Poder Legislativo 
para o trâmite das matérias em final 
de exercício, a resposta deve se dar em 
prazo razoável, para que seja possível a 

Carlos Moisés envia ofício ao governador eleito 
Jorginho Mello colocando governo à disposição 

para propor emendas no orçamento 

ARQUIVO

Jorginho Mello e o presidente 
Bolsonaro 

MARCELO TOLENTINO

readequação das receitas e despesas, defi-
nindo em tempo hábil as fontes de recursos 
para os projetos da futura gestão.

O projeto que institui a LOA, a qual esti-
ma a receita e fixa a despesa do Estado para 
o exercício financeiro de 2023, encontra-se 
atualmente em trâmite na Assembleia Le-
gislativa de Santa Catarina (Alesc).
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CAMPANHA DE COLETA 
DE PNEUS INSERVÍVEIS É 

REALIZADA EM PAPANDUVA

N a semana passada, 
aconteceu a quar-
ta campanha de 
recolhimento de 

pneus inservíveis no município 
de Papanduva. Realizada pelo Go-
verno do Município, através do 
Departamento de Vigilância Sani-
tária, Epidemiológica, Programa 
de Controle da Dengue (PCD), em 
parceria com a Secretaria de In-
fraestrutura e o Instituto do Meio 
Ambiente (IMA), a campanha visa 
a eliminação de possíveis focos de 
dengue e a destinação correta dos 
resíduos por meio de logística re-
versa.

A ação consiste na realiza-
ção da coleta dos pneus em inú-
meros locais no município, com 
posterior encaminhamento para 
o destino correto. Na ocasião, o 
material foi encaminhado para a 
empresa Ecotires reciclagem de 
pneus.  

Tendo um resultado muito po-
sitivo, foi recolhido o total de 745 
pneus, entre pneus de bicicleta, 
moto, carros de passeio, cami-
nhão, trator e máquinas pesadas. Foram recolhidos 745 pneus durante a campanha 

DIVULGAÇÃO

EM BRASÍLIA, PREFEITO SALIBA 
ENCONTRA VEREADORES QUE 

FORAM EM BUSCA DE EMENDAS 

O prefeito de Papan-
duva, Luiz Henri-
que Saliba, esteve 
na capital na sema-

na passada, para juntamente com 
o Deputado Darci de Matos rea-
lizarem o encaminhamento dos 
documentos e os trâmites finais 
para a liberação do recurso para 
a construção da creche no Bairro 
São Cristóvão. Na oportunidade, 
o prefeito também realizou a en-
trega de mais alguns ofícios soli-
citando recursos em outros gabi-
netes de parlamentares, também 
junto ao Ministério da Agricultura 
para aquisição de máquinas e aos 

senadores, visto que na última 
ocasião não havia sido possível.

No gabinete de Matos, Saliba, 
juntamente com os vereadores 
Alexandre Grabovski, Ernildo Se-
linke e Jeferson Chupel, tiveram 
a notícia do recebimento de mais 
R$ 1 milhão de reais para Papan-
duva. “Agradeço em meu nome, 
do Vice-prefeito Jaime, também 
dos vereadores que estão aqui e 
daqueles que não puderam vir. 
Obrigado mesmo deputado, Pa-
panduva está sempre de portas 
abertas para recebe-lo”, comen-
tou o Prefeito Luiz Henrique Sa-
liba.

Saliba, Darci de Matos e vereadores em Brasília 

DIVULGAÇÃO
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canoinhense com a adesão 
ao Projeto Sala de Situação 
da Educação Básica, Gestão 
e Governança, do Minis-
tério da Educação. “Este é 
um canal direto de comu-
nicação com o Ministério 
da Educação que tem o 
objetivo de gerar transpa-
rência. Todos os dados de 

contabilidade financeira, 
folha de pagamento e notas 
fiscais são inseridos em sis-
tema que cria um portal de 
transparência em relação 
aos recursos utilizados na 
educação”, informa Godoy. 
O portal pode ser acessado 
pelos servidores, gestores 
escolares, pelos tribunais 
e Ministério da Educação. 
“Esta é uma maneira mais 
segura de o Governo Fe-
deral controlar os gastos 

na educação do Município 
e até mesmo disponilizar 
mais verbas para as esco-
las que precisam”, destaca 
o secretário de Educação, 
Gilmar Mazurkievicz.

O projeto é uma parceria 
entre a Secretaria de Edu-
cação Básica do Ministério 
da Educação (SEB/MEC) 
e a Universidade de Brasí-
lia por meio do Laborató-
rio de Inteligência Pública 
(PILab). É por isso que na 

semana passada Godoy e 
Mazurkievicz estiveram 
na UnB: “nossa proposta é 
que este modelo de gestão 
seja implantado também 
na saúde de Canoinhas. 
A nossa atual secretária é 
servidora efetiva da pasta 
e será o elo para que a im-
plantação acontença”, in-
forma Godoy. Godoy lem-
bra que uma gestão pública 
transparente permite à so-
ciedade, com informações, 

colaborar no controle das 
ações de seus governantes 
e demais gestores públicos, 
com intuito de checar se 
os recursos públicos estão 
sendo usados como deve-
riam. “é por isso que assim 
que o professor doutor Gil-
mar Mazurkievicz apresen-
tou o projeto fizemos a ade-
são e de maneira pioneira 
queremos estamos inician-
do esta tramitação para a 
saúde”, conclui Godoy.

CANOINHAS IMPLANTA FERRAMENTA PIONEIRA 
NO PAÍS EM TRANSPARÊNCIA NA EDUCAÇÃO

Cmei Merhy Bechara Seleme foi um dos 38 selecionados no país

DIVULGAÇÃO

O       
centro municipal 
de educação infan-
til (CMEI) Merhy 
Bechara Seleme, de 

Três Barras, é uma das 38 uni-
dades escolares do Brasil esco-
lhidas para receber materiais 
de Lego Education e participar 
do torneio de robótica First 
Lego League Discover.

A seleção foi feita pela Dis-
ney, Lego e Positivo, organiza-
doras do projeto que irá tra-
balhar o desenvolvimento dos 
estudantes entre 3 e 6 anos nas 
áreas STEM, que representa um 
sistema de aprendizado cientí-
fico que agrupa disciplinas em 
ciências, tecnologia, engenha-
ria e matemática.

A secretária de Educação, 
Cultura e Esporte, Edith de 
Souza, comemorou a conquis-
ta, lembrando que o CMEI tres-
barrense é um entre apenas 
quatro selecionados no estado 
de Santa Catarina, sendo a úni-
ca unidade escolar do Planalto 
Norte.  

“Quero destacar o trabalho 
de toda equipe pedagógica da 
pasta de Educação, que inscre-
veu o CMEI Merhy Bechara Se-
leme neste projeto e, graças ao 
excelente embasamento, con-
seguiu fazer com que a escola 
fosse uma das escolhidas em 
um edital de ampla concorrên-
cia nacional”, disse.

De acordo com a secretária, 
o CMEI irá receber gratuita-
mente os materiais e, os seus 
profissionais, as formações ne-
cessárias para a aplicação do 
programa com pelo menos 40 
estudantes.

CMEI TRESBARRENSE É SELECIONADO PARA 
PARTICIPAR DE TORNEIO NACIONAL DE ROBÓTICA

Membro da equipe peda-
gógica da pasta, o professor 
Vinicius Alves da Silva infor-
ma que as crianças traba-
lharão o projeto em equipe, 
explorando um assunto do 

mundo real de acordo com a 
temática do ano.

“Tendo como base um 
conjunto chamado Disco-
verSet, as crianças irão pro-
jetar e construir novos mo-

delos de robótica”, explicou.
Segundo o professor, no final do progra-

ma os estudantes ainda terão a oportunidade 
de mostrar sua jornada de aprendizado. “Será 
através de um evento dentro da própria insti-
tuição, momento este em que os participantes 
irão construir um desfio especial e, ainda, po-
der falar dele aos familiares e visitantes”, afir-
mou.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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UNIDADES DE SAÚDE DE CANOINHAS 
SERÃO REFORMADAS

M a i s  d e 
m e i o 
m i l h ã o 
de reais 
serão in-

vestidos na reforma de 
parte das unidades de 
saúde de Canoinhas. “Es-
tivemos em Brasília nesta 
semana a fim de buscar 
recursos para este fim e 
voltamos otimistas com o 
compromisso da deputada 
Carmen Zanotto em nos 
auxiliar neste processo”, 

informou o então pre-
feito em exercício Willian 
Godoy.

Zanotto se comprom-
eteu em ajudar na trami-
tação dos pedidos junto 
ao Ministério da Saúde 
e, caso não seja liberado 
o dinheiro ao município, 
Zanotto deve realizar indi-
cação parlamentar para tal. 
“As secretarias de Assistên-
cia Social e de Agricultura 
irão receber veículos que 
vão facilitar o atendimento 

técnico à população tam-
bém”, informa Godoy.

Outros parlamentares 
também abriram as portas 
para Canoinhas: “estive-
mos acompanhados dos 
assessores do senador e 
nosso governador eleito 
Jorginho Mello. Boa parte 
das agendas e audiências 
foram intermediadas por 
Mello a quem agradecemos 
muito. Senadora Ivete da 
Silveira também se colo-
cou à disposição”, afirma 

Godoy.
Godoy iniciou a trami-

tação da proposta para 
que o Salto d’Água Verde 
tenha uma unidade básica 
de saúde e o município de 
Canoinhas receba uma 
escola cívico-militar. Tam-
bém buscou apoio para a 
construção da ponte entre 
Canoinhas-Timbó, cober-
tura da escola Nei Pacheco, 
construção de quadra es-
portiva no Reinaldo Krüger 
e recursos para construção 

de um Centro de Educação 
Infantil.

“Estamos fazendo um 
governo de continuidade 
pensando nas pessoas. 
Mostrando que é possível 
trabalhar por Canoinhas 
sempre. Não é por sair da 
prefeitura que deixarei 
estes e outros projetos 
de lado. Como vereador 
vou cuidar para que to-
dos sejam devidamente 
encaminhados”, assegura 
Godoy.

Recursos serão intermediados pela deputada federal Carmen Zanotto
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

JOINVILLE DÁ UM SHOW DE RECEPÇÃO AOS JORNALISTAS DE TURISMO, 
COM DEZENAS DE BELÍSSIMAS ATRAÇÕES, GASTRONOMIA,  ARTE E CULTURA 

- O 37º Congresso Nacional na Abrajet  foi realizado na encantadora e acolhedora 
cidade de em Joinville,  entre os dias 23 e 27 de novembro de 2022, no centro de Con-
venções do Hotel Bourbon. No segundo dia do evento, quinta-feira , 24, os abrajeteanos 
elegeram a nova Diretoria Executiva e membros do Conselho Nacional da entidade.
- Em chapa única, eleita por aclamação na noite de quinta-feira (24), a nova diretoria 
ficou composta pelos seguintes Jornalistas e respectivas Abrajets:
Presidente: Evandro Novak (SC), Vice-presidente: José Aparecido Ribeiro 
-- Diretores: Dir. Administrativo: Luiz de Sousa Pires (TO), Financeiro: Juarez Tavares 
(RS), Operações: Nilton Guedes (PA),  Comunicações: João Carlos Amaral (MG), Insti-
tucionais: Ricardo Guerra (PE),  Marketing e Relações Públicas e com o Mercado: Juarez 
Tavares (RS), Expansão: Maria José Alves Contrim (TO),  Mercosul: Maely Aparecida 
Ribeiro da Silva (SC),   Mídias Sociais: Vânia Monteiro (SC), Secretária: Jurema Josefa 
Silva (RS) Projetos: Jean Luiz Sampaio Féder. – Diretores Regionais: Sudeste: Antônio 
Claret Guerra (MG). Extremo Norte: Tânia Monteiro (PA), Gilberto Gonçalves dos 
Santos (SC), Nordeste: Nélia Marize Moura Lino (PE), Centro Norte: Wilson Soares 
de Oliveira (PA), Centro Oeste: Tercyane Ribeiro Lima (TO). 
- Conselho Fiscal: Luiz Felipe de Moraes Moura (PE); Suplente: Carlos Alberto Alves 
(SC), Sandro De Mattia (SC) – Suplente: Sílvia Novalski (SC) e Pierpaolo Nota (PR) – 
Suplente: Maria Hordalia Cardoso (RS). -  Conselho de Ética: - Alberto Melo Viana (PR) 
– Suplente: Wilson Cesar Malinoski (SC), Lúcio Luiz Colombo (SC)  – Suplente: Ariadne 
Quintela (PE), Ivone Ferraz (RS) – Suplente: Lucio Freire dos Santos (PR).
- Em clima de confraternização e colaboração os participantes tiveram intensa pro-
gramação social e visitas aos principais pontos turísticos de Joinville. 
- O evento contou com o apoio de diversas entidades do trade e do governo Catarinense: 

Secretaria de Cultura e Turismo (Secult), da Prefeitura de Joinville, Serviço de Apoio 
às Micros e Pequenas Empresas – SEBRAE-SC, Associação Brasileira de Agências 
de Viagens – ABAV-SC, Joinville e Região Convention & Visitors Bureau, OPA Bier e 
Centro de Convenções do Hotel Bourbon. Os jornalistas ficaram hospedados no Hotel 
Naalt, na entrada de Joinville.

Belo Horizonte, venceu a disputa com o Pará, e será a sede do 
próximo congresso nacional da Abrajet, o 38º - que será no mês 
de setembro de 2023. – Na foto, em primeiro plano, os futuros an-
fitriões do 38º. Congresso, que fizeram a apresentação do destino 
aos colegas, os jornalistas mineiros, João Carlos Amaral, Antônio 
Claret Guerra,  diretor regional sudeste da Abrajet Nacional; e José 
Aparecido Ribeiro (eleito vice-presidente da Abrajet Nacional) 

-- Com apoio da Secretaria de Cultura e 
Turismo de Minas Gerais – Secult-MG, na 
pessoa do secretário Leônidas Oliveira, e da 
presidente do Conselho do BH Convention 
& Visitours Bureau, empresaria Erica Dru-
mond, José Aparecido Ribeiro, presidente da 
Abrajet-MG, representou a capital mineira, 
Belo Horizonte na concorrência como destino 
para realização do 38o Congresso da Abrajet 

Nacional, sangrando-se vencedor. BH vão 
sediar o próximo Congresso da Abrajet em 
setembro de 2023.
- A data coincide com os 40 anos da fundação da 
Associação Brasileira de Jornalistas de Turismo 
de Minas Gerais, cujo protagonismo é de .grupo 
de jornalistas liderados vice-presidente da Abra-
jet-MG e diretor regional sudeste da Abrajet Na-
cional, Antônio Claret Guerra, leia-se MG Turismo.

Em ato solene no próximo dia 9, será inaugurado o prédio  que 
vai abrigar uma unidade do Corpo de Bombeiros para Irineópo-
lis. Na construção do quartel, foram investidos R$ 430 mil, 
repassados por menda parlamentar da deputada Paulinha, 
com a contra-partida da prefeitura, destinados à construção 
do quartel.
- “Trata-se de um sonho antigo da comunidade, que assim 
terá um quartel para atender suas demandas, diminuindo o 
tempo-reposta dos atendimentos a emergências”, afirmou  o 
prefeito Lademir Arcari.  - Atualmente Irineópolis é atendida 
por Porto União, tanto nas ocorrências como no trabalho de 
vistorias por meio do Setor de Análises Técnicas (SAT).
- O convite para o ato inaugural, foi assinado, pelo Governa-
dor do Estado de Santa Catarina, Carlos Moisés da Silva; pelo 
Comandante-Geral do Corpo de Bombeiros Militar de Santa 
Catarina, Coronel BM Hilton de Souza Zeferino;  o Comandante 
do 9º Batalhão de Bombeiros Militar em Canoinhas, Tenen-
te-Coronel BM Marco Antônio Eidt, e o Comandante do 2º Grupo 
de Bombeiros Militar em Irineópolis, 3º Sargento BM Marcelo 
Ritzmann.  
- Durante a solenidade de Inauguração de Instalação Física e 
Ativação do CBMSC em Irineópolis, será realizada a Assunção 
de Comando, Formatura de Bombeiros Comunitários, com a 
entrega de certificados, e de um caminhão-bombeiro, que  foi 
entregue pelo governo do Estado ao prefeito Lademir Arcari e 
ao Sagento Ritzmann (comandante da unidade), durante ato 
realizado pelo Governo do Estado na última sexta-feira, 25 de 
novembro, em Florianópolis. 

IRINEÓPOLIS GANHA 
QUARTEL, VIATURA, E NOVOS 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS 

A programação social incluiu visita à sede do Ballet Boshoi, a 
única fora da Russia com apresentação de bailarinos que estão 
concluindo o curso de nove anos 

O grupo visitou no mesmo dia o Museu do Imigrante e 
Colonização, e o Instituto Juarez Machado, o maior e mais 
famoso artista plástico catarinense. - - Apesar da chuva, 
a visita ao Parque dos Hemerocallis, em Ponta Mar, foi 
um espetáculo a parte recomendável. Na programação, 
uma apresentação da Camerata Joinville, no Musicarium, 
excelente espaço de apresentações, fechando a pro-
gramação na 
noite do último 
sábado, 26 de 
novembro. 

Na mesa das autoridades, a partir da esquerda, Ozei Luiz da Silva, presidente do Convention 
& Visitours Bureau de Joinville; Guilherme Gassenferth - Secretário de Cultura e Turismo de 
Joinville; Gilberto dos Santos, presidente da Abrajet/SC; Evandro Novak, presidente reeleito da 
Abrajet Nacional, e Conceição Junckes, preside da ABAV de Santa Catarina 
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esde o último final 
de semana, San-
ta Catarina vem 
passando por mo-

mentos de muita apreensão 
por conta do grande volume 
chuvas que ocasionaram des-
lizamentos de terra em di-
versos municípios, especial-
mente nas regiões serranas. 
A região serrana paranaense 
também registrou desliza-
mentos, como foi o caso da 
BR-376, em Guaratuba/PR, 
onde o deslizamento de ter-
ra sobre a pista resultou na 
morte de um caminhoneiro 
de 60 anos, além de ter joga-
do mais de 20 carros para fora 
da pista de rolamento. Ainda, 
a estimativa – que ainda não 
tinha sido confirmada até o 
fechamento da edição – era 
de que cerca de até 50 pesso-
as estavam desaparecidas. 

DEFESA CIVIL

Desde a última segunda-fei-
ra, equipes do Governo do 
Estado estão mobilizadas no 
trabalho de monitoramento 
da situação das chuvas e as-
sistência à população, espe-
cialmente por conta da pos-
sibilidade de continuidade 
das chuvas. “Há um quadro 
de impacto que ainda não 
se encerrou e que nos man-
tém atentos dado ao grande 
volume de chuvas que chega 
a Santa Catarina. Estamos 
atuando com duas frentes 
efetivas, no trabalho de res-
posta junto a outros órgãos 
e de maneira regional asses-
sorando os municípios no 
encaminhamento de decre-
tos de emergência e de itens 
de assistência humanitária, 
quando necessário”, aponta o 
diretor de gestão de desastres 
da Defesa Civil, coronel Cesar 
Nunes. O trabalho também 
envolve efetivos do Corpo de 
Bombeiros Militar, Polícias 
Militar, Polícia Militar Rodo-
viária Estadual e Ambiental.

DONA FRANCISCA

Com as fortes e persistentes 
chuvas da última quarta-fei-
ra, 30, a SC-418, a Serra Dona 
Francisca, que já havia sido 
interditada no início da sema-
na, voltou a ter um ponto de 
interdição total. Uma queda de 
encosta entre os KMs 17 e 22 
bloqueou completamente a ro-
dovia. Nos KMs 21 e 41, o trân-
sito está em meia pista. Um 
rompimento de pista no KM 41 
inspira atenção dos usuários. 
Vale ressaltar que a Serra Dona 
Francisca é a principal via de 
ligação do Planalto Norte Cata-
rinense ao litoral.

BR-280

Na terça-feira, 29, a BR-280 foi 
interditada nos dois sentidos 
devido às fortes chuvas que 
atingiram a região e ocorrên-
cias de deslizamentos. O tre-
cho interditado fica entre o km 
84 (trevo de Corupá e início 
da subida da serra) e o km 122 
(trevo para acesso a São Bento 
do Sul).

Entre o km 111 e o km 122, 
até o fechamento da edição 
não haviam registros de ocor-
rências, mas o segmento fun-
ciona somente para trânsito 
local.

Para rotas alternativas, o re-
comendado é utilizar a BR-470 
e a BR-116.

Vale lembrar que esses pon-
tos de interdição, tanto da BR-
280 quanto da Serra Dona Fran-
cisca, referem-se à situação da 
tarde da última quarta-feira, 
no horário do fechamento da 
edição desta semana do jornal 
Correio do Norte. Para saber a 
atual situação das interdições, 
é importante acompanhar o 
portal on line do CN, ou buscar 
informações atualizadas nos 
sites dos órgãos oficiais do Go-
verno Estadual.

DESABRIGADOS

De acordo com a Defesa Civil, 
no meio da semana já eram re-
gistrados cerca de 200 desabri-
gados ou desalojados devido às 
fortes chuvas. “Toda a deman-

SEMANA É MARCADA POR CHUVAS E DESLIZAMENTOS 
EM SANTA CATARINA
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da por itens de assistência hu-
manitária está sendo atendida, 
bem como o apoio aos municí-
pios que estão encaminhando 
os decretos de emergência para 
que sejam homologados”, assi-
nala o diretor de gestão de de-
sastres da Defesa Civil, coronel 
Cesar Nunes.

400 MM EM TRÊS DIAS

Em apenas três dias, os totais 
entre a manhã de sábado, 26, e 
manhã de terça-feira, 29, che-
gam a 480,20mm em Schroeder, 
município localizado a cerca de 
25km de Joinville, onde o volu-
me de precipitação no mesmo 
período está em 385,20mm. 
Ambos os municípios apre-
sentam os maiores volumes do 
atual evento de chuva extrema 
que atinge o leste catarinen-
se, assim como Bom Jardim da 
Serra, onde a estação localiza-
da no Morro da Igreja registrou 
386mm. 

Os totais de chuva nesses 
três dias superam os 100mm 
no leste de SC e, especialmen-
te entre a Grande Florianópolis 
(Santo Amaro da Imperatriz, 
Antonio Carlos e Águas Mor-
nas) e a região de Joinville, fi-
cam acima de 200mm. 

Essa condição de chuva vo-
lumosa e persistente por longo 
período, restrita ao leste de SC, 
é comum na primavera e verão 
de anos de La Niña e está as-
sociada à circulação marítima 
(lestada), que favorece eleva-
dos índices de umidade sendo 
transportados do mar para o li-
toral. Nos próximos dias, a chu-
va permanece no Litoral e Vale 
do Itajaí (veja Aviso da Epagri/
Ciram).

PLANALTO NORTE

A Defesa Civil do Estado de 
Santa Catarina tem mantido 
alertas de chuva para todo o 
Estado para os próximos dias. 
Segundo o portal de meteoro-
logia Clima Tempo, a expectati-
va é de tempo úmido e chuvoso 
pelo menos até o próximo dia 
9 de dezembro, com variações 
de volume. O município refe-
rência para a busca de informa-

ções, foi Canoinhas. 
Até o fechamento da edição 

ainda não haviam sido registra-
das ocorrências relacionadas às 
chuvas na microrregião de Ca-
noinhas, apenas o alerta para o 
constante aumento no volume 
de água nos rios que banham a 
região. 

RECOMENDAÇÕES

Por meio do site oficial do Go-
verno, a Defesa Civil emitiu 
uma nota contendo recomen-
dações para a população em 
casos de alagamentos ou inun-
dações. Confira a seguir: Não 
deixe crianças trancadas em 
casa sozinhas; manter sempre 
prontos água potável, roupa e 
remédios, caso tenha que sair 
rápido de casa; Conhecer o 
Centro de Saúde mais próximo 
de casa, pode ser necessário; 
Avisar os vizinhos sobre o pe-
rigo, no caso de casas constru-
ídas em áreas de risco de desli-
zamento. Convencer as pessoas 
que moram nas áreas de risco a 
saírem de casa durante as chu-
vas; avisar imediatamente ao 
Corpo de Bombeiros ou Defesa 
Civil sobre áreas afetadas pela 
inundação; evitar atravessar 
riachos, córregos e rios com 
altos volumes de água. Com 
veículos, evitar passar sobre 
poças.

Em caso de deslizamentos, 
as orientações são as seguintes: 
Se observar o aparecimento de 
fendas, depressões no terreno, 
rachaduras nas paredes das ca-
sas, inclinação de tronco de ár-
vores, de postes e o surgimento 
de minas d’água, avisar ime-
diatamente a Defesa Civil; em 
um princípio de deslizamento, 
avisar imediatamente a Defesa 
Civil do seu Município e o Cor-
po de Bombeiros, bem como o 
máximo de pessoas que resi-
dem na área do deslizamento; 
afastar-se e colaborar para que 
curiosos mantenham-se afas-
tados do local do deslizamento, 
pois poderá haver novos desli-
zamentos.

*Com informações do Governo 
do Estado, Defesa Civil, DNIT e 
PRE.

Deslizamento na SC-477, em Dr. Pedrinho (PRE)

Deslizamento na Serra do Rio do Rastro

Atores no Bodegão do Kolinha 

Serra Dona Francisca interditada por conta de um deslisamento

Deslizamento no município de Guaratuba, no Paraná

DIVULGAÇÃO

JOSÉ ROSSI JÚNIOR

DIVULGAÇÃO

JOSÉ ROSSI JÚNIOR

DA REDAÇÃO
Santa Catarina

Rodovias interditadas, nível dos rios elevados, moradores desabrigados e expectativa de mais chuvas nos próximos dias acendem o sinal de alerta 

DIVULGAÇÃO
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por conta do grande volume 
chuvas que ocasionaram des-
lizamentos de terra em di-
versos municípios, especial-
mente nas regiões serranas. 
A região serrana paranaense 
também registrou desliza-
mentos, como foi o caso da 
BR-376, em Guaratuba/PR, 
onde o deslizamento de ter-
ra sobre a pista resultou na 
morte de um caminhoneiro 
de 60 anos, além de ter joga-
do mais de 20 carros para fora 
da pista de rolamento. Ainda, 
a estimativa – que ainda não 
tinha sido confirmada até o 
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de que cerca de até 50 pesso-
as estavam desaparecidas. 
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Desde a última segunda-fei-
ra, equipes do Governo do 
Estado estão mobilizadas no 
trabalho de monitoramento 
da situação das chuvas e as-
sistência à população, espe-
cialmente por conta da pos-
sibilidade de continuidade 
das chuvas. “Há um quadro 
de impacto que ainda não 
se encerrou e que nos man-
tém atentos dado ao grande 
volume de chuvas que chega 
a Santa Catarina. Estamos 
atuando com duas frentes 
efetivas, no trabalho de res-
posta junto a outros órgãos 
e de maneira regional asses-
sorando os municípios no 
encaminhamento de decre-
tos de emergência e de itens 
de assistência humanitária, 
quando necessário”, aponta o 
diretor de gestão de desastres 
da Defesa Civil, coronel Cesar 
Nunes. O trabalho também 
envolve efetivos do Corpo de 
Bombeiros Militar, Polícias 
Militar, Polícia Militar Rodo-
viária Estadual e Ambiental.

DONA FRANCISCA

Com as fortes e persistentes 
chuvas da última quarta-fei-
ra, 30, a SC-418, a Serra Dona 
Francisca, que já havia sido 
interditada no início da sema-
na, voltou a ter um ponto de 
interdição total. Uma queda de 
encosta entre os KMs 17 e 22 
bloqueou completamente a ro-
dovia. Nos KMs 21 e 41, o trân-
sito está em meia pista. Um 
rompimento de pista no KM 41 
inspira atenção dos usuários. 
Vale ressaltar que a Serra Dona 
Francisca é a principal via de 
ligação do Planalto Norte Cata-
rinense ao litoral.

BR-280

Na terça-feira, 29, a BR-280 foi 
interditada nos dois sentidos 
devido às fortes chuvas que 
atingiram a região e ocorrên-
cias de deslizamentos. O tre-
cho interditado fica entre o km 
84 (trevo de Corupá e início 
da subida da serra) e o km 122 
(trevo para acesso a São Bento 
do Sul).

Entre o km 111 e o km 122, 
até o fechamento da edição 
não haviam registros de ocor-
rências, mas o segmento fun-
ciona somente para trânsito 
local.

Para rotas alternativas, o re-
comendado é utilizar a BR-470 
e a BR-116.

Vale lembrar que esses pon-
tos de interdição, tanto da BR-
280 quanto da Serra Dona Fran-
cisca, referem-se à situação da 
tarde da última quarta-feira, 
no horário do fechamento da 
edição desta semana do jornal 
Correio do Norte. Para saber a 
atual situação das interdições, 
é importante acompanhar o 
portal on line do CN, ou buscar 
informações atualizadas nos 
sites dos órgãos oficiais do Go-
verno Estadual.

DESABRIGADOS

De acordo com a Defesa Civil, 
no meio da semana já eram re-
gistrados cerca de 200 desabri-
gados ou desalojados devido às 
fortes chuvas. “Toda a deman-
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pios que estão encaminhando 
os decretos de emergência para 
que sejam homologados”, assi-
nala o diretor de gestão de de-
sastres da Defesa Civil, coronel 
Cesar Nunes.
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Em apenas três dias, os totais 
entre a manhã de sábado, 26, e 
manhã de terça-feira, 29, che-
gam a 480,20mm em Schroeder, 
município localizado a cerca de 
25km de Joinville, onde o volu-
me de precipitação no mesmo 
período está em 385,20mm. 
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sentam os maiores volumes do 
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se, assim como Bom Jardim da 
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da no Morro da Igreja registrou 
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três dias superam os 100mm 
no leste de SC e, especialmen-
te entre a Grande Florianópolis 
(Santo Amaro da Imperatriz, 
Antonio Carlos e Águas Mor-
nas) e a região de Joinville, fi-
cam acima de 200mm. 

Essa condição de chuva vo-
lumosa e persistente por longo 
período, restrita ao leste de SC, 
é comum na primavera e verão 
de anos de La Niña e está as-
sociada à circulação marítima 
(lestada), que favorece eleva-
dos índices de umidade sendo 
transportados do mar para o li-
toral. Nos próximos dias, a chu-
va permanece no Litoral e Vale 
do Itajaí (veja Aviso da Epagri/
Ciram).
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Estado para os próximos dias. 
Segundo o portal de meteoro-
logia Clima Tempo, a expectati-
va é de tempo úmido e chuvoso 
pelo menos até o próximo dia 
9 de dezembro, com variações 
de volume. O município refe-
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ções, foi Canoinhas. 
Até o fechamento da edição 
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noinhas, apenas o alerta para o 
constante aumento no volume 
de água nos rios que banham a 
região. 
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dações para a população em 
casos de alagamentos ou inun-
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rigo, no caso de casas constru-
ídas em áreas de risco de desli-
zamento. Convencer as pessoas 
que moram nas áreas de risco a 
saírem de casa durante as chu-
vas; avisar imediatamente ao 
Corpo de Bombeiros ou Defesa 
Civil sobre áreas afetadas pela 
inundação; evitar atravessar 
riachos, córregos e rios com 
altos volumes de água. Com 
veículos, evitar passar sobre 
poças.

Em caso de deslizamentos, 
as orientações são as seguintes: 
Se observar o aparecimento de 
fendas, depressões no terreno, 
rachaduras nas paredes das ca-
sas, inclinação de tronco de ár-
vores, de postes e o surgimento 
de minas d’água, avisar ime-
diatamente a Defesa Civil; em 
um princípio de deslizamento, 
avisar imediatamente a Defesa 
Civil do seu Município e o Cor-
po de Bombeiros, bem como o 
máximo de pessoas que resi-
dem na área do deslizamento; 
afastar-se e colaborar para que 
curiosos mantenham-se afas-
tados do local do deslizamento, 
pois poderá haver novos desli-
zamentos.

*Com informações do Governo 
do Estado, Defesa Civil, DNIT e 
PRE.

Deslizamento na SC-477, em Dr. Pedrinho (PRE)

Deslizamento na Serra do Rio do Rastro

Atores no Bodegão do Kolinha 

Serra Dona Francisca interditada por conta de um deslisamento

Deslizamento no município de Guaratuba, no Paraná

DIVULGAÇÃO

JOSÉ ROSSI JÚNIOR

DIVULGAÇÃO

JOSÉ ROSSI JÚNIOR

DA REDAÇÃO
Santa Catarina

Rodovias interditadas, nível dos rios elevados, moradores desabrigados e expectativa de mais chuvas nos próximos dias acendem o sinal de alerta 

DIVULGAÇÃO
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SANTA CATARINA É VICE-CAMPEÃ DAS 

PARALIMPÍADAS ESCOLARES

A delegação de 
Santa Catari-
na se sagrou 
vice-campeã 

das Paralimpíadas Escola-
res 2022, realizada em São 
Paulo. O anúncio foi feito 
pelo presidente do Comi-
tê Paralímpico Brasileiro 
(CPB), Mizael Conrado, na 
cerimônia de encerramento 
do maior evento esportivo 
do mundo para jovens com 
idade escolar, na noite desta 
sexta-feira, 25, no Centro de 
Treinamento Paralímpico, 
na capital paulista. 

São Paulo foi o grande 
campeão com 594 pontos, 
seguido por Santa Catarina 

com 308 e Pará com 304. A 
delegação de Santa Catari-
na, com mais de 150 inte-
grantes, incluindo atletas, 
treinadores, guias, staffs, 
tapers, fisoterapeuta e as-
sessoria de imprensa é a 
maior da história. Ao longo 
da competição conquistou 
154 medalhas, sendo 83 de 
ouro, 33 de prata e 38 de 
bronze.

Confira a reportagem 
c o m -
p l e t a 
a c e s -
sando 
o QR 
Code: 

Delegação de Santa Catarina vice-campeã das Paralimpíadas Escolares 

DIVULGAÇÃO

BRASIL SE CLASSIFICA PARA AS 
OITAVAS DE FINAL DA COPA DO MUNDO

BRASILEIRO BATE O RECORDE MUNDIAL 
DE ESPECTADORES NO YOUTUBE

A transmis-
são da 
p a r t i d a 
entre Bra-

sil e Suíça pela Copa 
do Mundo do Catar no 
canal do YouTube de 
Casimiro Miguel, bateu 
o recorde da live mais 
assistida da plataforma 
na história. A Cazé TV 
registrou mais de 5 mi-
lhões de espectadores 
às 13h28, aproximada-

mente meia hora após 
o início do jogo.

A transmissão ao 
vivo do “Cazé” superou 
nada menos do que a 
SpaceX (empresa de 
Elon Musk) e seu lan-
çamento de foguete há 
alguns meses. Ou seja, 
Casimiro agora possui 
a live com maior nú-
mero de espectadores 
simultâneos da histó-
ria da plataforma.

N a segunda-feira, 28, no Estádio 
974, em Doha, a Seleção Brasi-
leira venceu a Suíça por 1 a 0, em 
jogo válido pela segunda rodada 

do Grupo G. Com seis pontos, o Brasil confir-
mou a vaga antecipada nas oitavas de final. A 
Canarinho encerra a fase de grupos diante de 
Camarões, na sexta-feira, 2, às 16h (Horário de 
Brasília), no Estádio Nacional de Lusai.

O jogo começou equilibrado com boas 
chances para os dois lados. Após um primei-
ro tempo amarrado, a Seleção Brasileira en-
controu o caminho do gol na 
etapa final, primeiro com Vi-
nicius Junior, aos 20 min, mas 
a arbitragem marcou impedi-
mento na jogada. 

A Canarinho investia nas 
jogadas ofensivas, principal-
mente, com Vinicius Jr. pela 
esquerda, e foi dos pés do ata-
cante que começou a jogada 
do gol. Após bela tabelinha 
entre Vini Jr e Rodrygo, Ca-
semiro chegou livre na área 
e chutou sem chances para o 

goleiro Sommer. 
Esta é a primeira vez que a Seleção Brasi-

leira venceu a Suíça em Copas do Mundo. Nas 
outras duas oportunidades, as equipes fica-
ram no empate. Na Rússia em 2018, placar fi-
nal em 1 a 1. Em 1950, mais uma igualdade no 
marcador, em 2 a 2. 

Com o triunfo, o Brasil segue 100% na Copa 
do Mundo com duas vitórias e três gols marca-
dos. A. Canarinho é líder do Grupo G, seguida 
da Suíça, Camarões e Sérvia.
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Casimiro Miguel produz conteúdo 
sobre esportes e humor 
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Casemiro foi o autor do gol da vitória do Brasil

Sindicato dos Trab. em Turismo, Hospitalidade e de Hotéis, Restaurantes, Bares 
e Similares do Planalto Norte Catarinense

Sede: Rua Coronel Albuquerque, 656 S/15 – Centro – Canoinhas - SC
Edital de Convocação

Assembléia Geral Extraordinária Especifica

A Presidente do Sindicato, no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Social Art. 
3º e 107 até 116, da Entidade e Legislação em vigor, CONVOCA os Empregados no Co-
mércio Hoteleiro e Similares, tais como: Empregados em Hotéis, Motéis, Apart-Hotéis, 
Restaurantes, Fast Food, Bares, Churrascarias, Pizzarias, Sorveterias, Confeitarias, Ca-
fés, Pensões, Campings, Lanchonetes, Hospedarias, Empregados em Clubes,  em Em-
presas de Alimentação Coletiva e Congelados, Cozinhas Industriais, de Padarias, em 
Resorts e Flats, Empregados em Empresas de Turismo, Intérpretes e Guias de Turismo, 
todos do 4º grupo do Artigo 577 da CLT associados e interessados, para ASSEMBLÉIAS 
GERAIS EXTRAORDINÁRIAS a serem realizadas nos dias 06/  07/  e 08/12/2022 per-
manente e itinerante e individualizada desta forma com qualquer número de assinatu-
ras dos trabalhadores, para dar inicio as negociações com  SINPLANOR – Sindicato 
de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares do Planalto Norte de Santa Catarina, 
Sindicato das Empresas de Turismo do Estado de Santa Catarina , e ao Sindicato 
Interestadual das Instituições Beneficentes,Religiosas e Filantrópicas para deliberar 
sobre a seguinte: .  ORDEM DO DIA : 1°)- Instalação dos trabalhos e composição da 
Mesa; 2°)- Apresentação, discussão e deliberação da Pauta única de reivindicação a ser 
apresentada a Entidade Patronal, inclusive deliberar sobre o percentual a ser utilizado 
para reposição salarial das categorias representadas; para o Ano 2023;3o) Conceder 
poderes à Diretoria do Sindicato Laboral acima citado, para celebrar a qualquer tempo 
Convenção Coletiva ou propor Dissídio Coletivo caso infrutíferas as negociações com 
as Entidades Econômicas 4o) Fixação da Contribuição Assistencial dos integrantes da 
categoria Profissional para custeio e desenvolvimento social da Entidade Sindical, con-
forme Art. 112 dos Estatutos Sociais e 513 Letra “E” da CLT; 5º) As decisões serão 
tomadas por escrutínio secreto.As deliberações tomadas relativamente aos assuntos em 
pauta terão plena validade para todos os fins e direito. 
Canoinhas, 01 de dzembro  de 2022. Jane Maria Henckels – Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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emana passada a 
Polícia Civil de Ca-
noinhas cumpriu 
quatro mandados de 

prisão preventiva, sendo três 
prisões efetuadas em Canoi-
nhas e uma em Bela Vista do 
Toldo.

As prisões decorreram de 
furtos de fardos tabaco sub-
traídos de uma empresa situ-
ada em Três Barras. As prisões 
foram em desfavor de L.F.C.A, 
R.A.S.F.F, S.F.O e J.A.P os quais 
foram encaminhados ao pre-
sídio de Canoinhas.

O CASO
No mês de maio do corrente 
ano houve um furto de 12 fardos 
de tabaco na referida empresa, 
porém após auditoria a empre-
sa informou que as quantias 
subtraídas eram bem maiores, 
chegando a quase 149 fardos de 
fumo. Neste norte, a Polícia Civil 
de Canoinhas, por meio do Setor 
de Investigação e Capturas (SIC), 
iniciou as investigações visando 
identificar os autores do crime.

Com a evolução da inves-
tigação foram cumpridas pri-
sões temporárias em desfavor 

de L.F.C.A e R.A.S.F.F, as quais 
resultaram em reunião de ele-
mentos probatórios suficientes 
para a representação da prisão 
preventiva deles e outros dois 
envolvidos nos furtos.

O nome da operação se deve 
ao fato de um dos envolvidos 
exercer a função de vigilante da 
empresa, o qual facilitava a entra-
da dos demais nas dependências 
da empresa e efetuarem os furtos.

A operação contou com a 
participação de policiais do 
SIC, DIC e NOC de Canoinhas e 
DPMu de Três Barras.

POLÍCIA PRENDE ACUSADOS 
DE FURTO DE FARDOS DE TABACO

ALUGUEL

ALUGA-SE CASA
com 6 peças, no bairro Alto 
da Tijuca, nº 995 + Caminhão 
Mercedes Acelo 715 - 2006. 
Fone: 9 9996-6388 Júlio. 

ALUGA-SE QUARTO
MOBILIADO com cama 
de casal, internet, lavação, 
banheiro, águe e luz paga, 
situada na rua Heribert Maul 
107, bairro Alto da Tijuca, 
próximo a Assembleia 
de Deus, asfalto que vai 
para Marcílio Dias. Preço a 
combinar. (47) 98407-3039, 
falar com Sebastião ou 
98427-2175 com Lucia.

ALUGA-SE APARTAMENTO 
com dois quartos, sala 
cozinha, lavanderia e uma 
vaga na garagem. Na Rua 
Nazir Cordeiro 389, no bairro 
Campo da Água verde.
Fone: 3624-1321 Yvan 
ou wats 47 9 9138-5966 
Iolanda. 

CLASSIFICADOS O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.

A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.LIGUE E ANUNCIE:    (47) 3622-1571

VENDE-SE CASA DE 
MADEIRA com 70 m² (3 
quartos, sala, cozinha e 
banheiro), churrasqueia 
com banheiro em alvenaria 
60 m² com espaço amplo. 
Terreno medindo 610 
m². Bairro Piedade Rua: 
Emidio Ferreira de Souza. 
Valor R$ 160.000,00. Fone: 
(47)98800-3943 

VENDE-SE 
Escrivaninha - R$ 50,00.
Cama de solteiro e colchão 
- R$ 50,00 cada.
Pia para banheiro - R$ 
50,00.
Forno elétrico - R$ 100,00.
10 caixas de lenha -  
R$ 40,00. 
Ventilador novo e DVD. R$ 
20,00 cada.
Bicileta Monark. R$ 200,00.
roçadeira Elétrica. R$ 
200,00.
Fone: (47) 98426-9119.

DIVERSOS

VENDO TRATOR TOBATA 
COM CARRETA Valor R$ 
8.900,00. Whats 41 99926-
6727, falar com João.

PROCURO EMPREGO 
Como cuidadora de idosos 
em casa/hospital. Fone: 47 
98483-4761.

VENDE-SE 1300 TELHAS 
USADAS - Falar com o Miro. 
Fone: (47) 3622-3758. 

VENDE-SE FORNO ELETRICO
Valor R$ 100,00. Fone: (47) 
98426 - 9119

VENDE-SE
CENTRIFUGA MULLER
Valor R$ 100,00. Fone: (47) 
98426 - 9119

VENDE - SE CASA Rua Pedro 
Gosscopf 337 Piedade valor 
a combinar telefone 3622 - 
0848.

DIVERSOS

VENDE-SE PROPRIEDADE 
com 2 casa, uma antiga/
mista de 190m² e uma em 
alvenaria. Ótima lolizado 
em anoinhas, bairro Jardim,  
uma quadra de colégio e 
Uniguaçu. Terreno com 644 
m². Valor de 300 mil por R$ 
250 mil. Fone: 98854-0764.

TRABALHO COM SERVIÇOS 
DE PEDREIRO.
Fone: 98836-2945 ou 99769-
4980, falar com João.

PRECISA DE
CONDUTOR DE BALSA
Empresa Brasileira de 
Navegação de Irineópolis.
Habilitado ou pessoa 
interessada em fazer o curso 
para condutor de balsa pela 
Marinha, entrar em contato 
pelo fone:
(47) 99106-7894. 

VENDE-SE TERRA
Fone: (47) 3622-4321 ou 
99966-0190, falar com Silvio.

DIVERSOS

VENDO 8 OVELHAS entre 
8 meses e 10 meses. 
1 CASAL DE PASTOR  
BELGA, fêmea com 3 
anos e macho 4 anos, não 
reproduziram nenhuma 
vez.
1 CHIBARRO ADULTO. 
Ótimo reprodutor.
1 FÊMEA FOX 
PAULISTINHA NOVA. 
Fone: 99945-6231 ou 
3622-1428.

VENDE-SE TOCA DISCO
com rádio AM/FM e toca 
fita. (47) 3622-1801 ou 
(47) 98414-7388, falar 
com Luiz Jubanski.

VENDE-SE LOTE DE 
ROUPA PARA INVERNO
homem/mulher
(47) 98426-9119.
200 peças de roupas 
diversas, 1 real a peça.

DIVERSOS

DIVULGAÇÃO

N o domingo, 27, por 
volta das 22h, policiais 
militares foram acio-
nados para deslocar 

até a Rua Pedro Batista de Bastos, 
bairro Cristo Rei, em Canoinhas, 
onde um homem estava ameaçando 
os vizinhos. No local foi conversado 
com uma mulher, a qual estava visi-
velmente abalada emocionalmente, 
que relatou que já foi vítima de estu-
pro tentado pelo envolvido há apro-
ximadamente dois anos. Nesta data, 
o homem foi até a frente da residên-
cia da mulher e proferiu palavras de 
baixo calão e várias ameaças.

A Guarnição realizou a abor-
dagem do suspeito, que estava em 
frente à sua residência em visível 
estado de embriaguez. Inicialmen-
te estava resistente às ordens ema-
nadas e queria aproximar-se dos 
policiais, sendo necessário o uso de 
técnicas de controle de contato para 
manter uma distância mínima para 
a segurança dos policiais e do envol-
vido. Após verbalização, o envolvido 
comprometeu-se a comparecer à 
audiência agendada. Diante dos fa-
tos foi confeccionado o boletim ter-
mo circunstanciado sendo liberadas 
as partes no local.

HOMEM É ACUSADO DE 
AMEAÇAR SEUS VIZINHOS

U m novo cami-
nhão de com-
bate a incêndio 
foi destinado 

para Irineópolis e amplia as 
conquistas do município na 
área de segurança pública. O 
veículo foi entregue ao pre-
feito Lademir Arcari e ao Sa-
gento Ritzmann durante ato 
realizado pelo Governo do 
Estado na última sexta-feira, 
25, em Florianópolis.

O caminhão no valor de 
R$1.345.000,00, foi adquiri-
do com recursos do governo 
do estado e deve contribuir 
com os trabalhos da equipe 

que atuará em Irineópolis. O 
veículo soma-se às conquis-
tas do município, que em de-
zembro irá inaugurar o quar-
tel do Corpo de Bombeiros. 
Com 287,38 metros quadra-
dos, a edificação atende a um 
antigo anseio da população e 
representa o investimento de 
R$553.660,54, sendo R$430 
mil de recursos do Governo 
do Estado, destinados pela 
deputada estadual Paulinha. 

“Esse é o resultado de um 
trabalho em conjunto, que 
começou com o empenho do 
ex-vereador Júnior Bendlin, 
do ex-prefeito Juliano, do 

sargento Ritzmann e de lide-
ranças que realizaram o pro-
jeto e a busca por recursos. 
Entendendo a importância 
da obra demos a continuida-
de a esse trabalho, tornando 
possível a construção de uma 
estrutura ampla e necessária 
para possibilitar a melhoria 
nos atendimentos de socorro 
e salvamento”, explica o pre-
feito Lademir Arcari. Além da 
construção do quartel e do 
caminhão de combate a in-
cêndio, Irineópolis também 
irá contar com uma nova 
equipe de bombeiros comu-
nitários.

IRINEÓPOLIS RECEBE CAMINHÃO 
DE COMBATE A INCÊNDIO
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2 DE DEZEMBRO
Soeli F. Waldmann
Janaina Morante

Priscila Sphair Watzko
Milton Oclair Wisch

Gisela Jarshel
Divanir Davet Dambroski

Gilmar Diego Paul
Luciane Pinheiro

3 DE DEZEMBRO
Jorge Pires

Clotilde Bayestorff 
Francisco Altamir Farias

José Gilberto Ferreira
Maria Gabriela Vieira Cruz 

dos Santos
Jorge Pires Neto

4 DE DEZEMBRO
Maria de Fatima Galeski

Adão Lourenço
Aridalto de Matos

Osmari Djalma Strit
Patrícia Niotti

Lucia Shiminski

5 DE DEZEMBRO
Joelma Massaneiro

Adriano Ribeiro 
Guimarães 

Lorival Schipitoski
Catarina Bueno de 

Oliveira 
Auro fagundes dos Santos

Maria Jurema Soares
Nathalia Marco Paul

Rafael Luft
Jaciel Neves

6 DE DEZEMBRO 
Terezinha Prussak

Antonio dos Passos
Waldomiro Pires

Erika Soraia Rodrigues
Alisson Douglas Wendt
Joao Augusto Belfiore 

Guimarães
Eunice Malacoski

Débora Góes

7 DE DEZEMBRO 
Tatiana Ferraz

Delmar Zanolla
Sueli Gonçalves Padilha 

Wendt
Guilherme Bisswurn
Alexandra Guimarães

Elizabete Colaço
Viviane Padilha Oracz

Gilmar Bezerra Catonio
Jenifer Gomes

Élio Tadeu Karvat 
Josear Bezerra Catonio

Roberto Raul Bordinoski
André Jaroszewski

8 DE DEZEMBRO 
Orico Litz

Isabelli de Macedo
Maria Lucia V. Bechel

Terezinha Tischeler Krauss
José Luis Ferreira Santos

Adyr Alves de Lima
Ana Paula Schnaider

Moacir Soares Fernandes
Josiane Ap. Jungles Martins

Fernanda Durau

SOCIALCANOINHAS, 2 DE DEZEMBRO DE 202212 CORREIO DO NORTE
EN
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UE
ANIVERSÁRIOSFotos para esta colunaaté meio-dia de terça-feira

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com                  WHATSAPP: (47) 98865-7880

Parabéns para Gilda Schreiner Padilha, que 
comemorou aniversário no dia 30 de novem-
bro. Felicidades, saúde e sucesso sempre!

Párabens para Sra Lenir Dranka de Lima. 
Conselheira Tutelar de Irineópolis comemorou 
aniversário dia 26 abraços.

João Batista de Paula Junior aniversário dia 05/12 desejos de sua esposa 
Marajoara e filho João Heitor e todos os familiares e amigos.

“No dia 02/12 a 
Pequena Clara 
completa seu 1° 
aniversário e no dia 
08/12 seu irmão An-
tonio completa seu 
7° aniversário, seus 
avós Sônia e William 
Nayzer desejam um 
Feliz aniversário 
aos Pequenos, que 
eles sejam felizes 
e cresçam com a 
Proteção de Deus!”
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FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com
ou pelo QR Code

A conteceu na manhã desta terça-feira, 29 de novembro, na sede 
do 3º Batalhão de Polícia Militar de Canoinhas, a solenidade alu-
siva ao aniversário de 62 anos de criação do Batalhão. O evento 
contou com a presença de autoridades militares e convidados.

62 ANOS DO 3º BPM

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

JANTAR DE NATAL CDL-CANOINHAS

Fotos Rosangela Sasso
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Uma comemoração da família de Bernardo Olsen 
realizada na vila de Marcílio Dias. 

OUTROS
TEMPOS

FERNANDO 
TOKARSKI

VARIEDADESCANOINHAS, 2 DE DEZEMBRO DE 202214 CORREIO DO NORTE

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

VA
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HORÓSCOPO
ÁRIES
Concentre-se, 

ariano. A sema-
na pode exigir de você 
mais compreensão 
sobre as pessoas à 
sua volta. Então, use 
também a sua intu-
ição para saber o que 
fazer e quando fazer.

TOURO
Os seus rela-
cionamentos 

e s t ã o  m ex i -
dos, taurino. É hora 
de evitar conflitos 
desnecessários, pre-
stando atenção nas 
pessoas e situações 
importantes à sua 
volta para tomar as 
decisões certas.

GÊMEOS
O  m o m e n t o 

pede mais con-
centração nos seus 
planos e projetos de 
longo prazo, geminia-
no. Preste atenção no 
seu entorno e procure 
fazer as coisas com 
consistência.

CÂNCER
É importante 

aprender com a 
experiência, canceria-
no. O astral desta se-
mana incentiva uma 
profunda reflexão 
sobre suas crenças, 
incentivando também 
que você busque in-
spiração em quem 
você admira.

LEÃO
A semana traz 

profundidade e 
muita reflexão so-
bre assuntos tabu, 
leonino.  O astral 
favorece também a 
organização de re-
cursos e finanças 
que você eventual-
mente tenha junto a 
parceiros.

VIRGEM
Você está bas-

tante sensível 
nesta semana, vir-
giniano. Só vale en-
tão tomar cuidado 
para não ficar exces-
sivamente emotivo e 
acabar confundindo 
as coisas no campo 
dos relacionamen-
tos.

LIBRA
É hora de ter 

mais calma e 
entender os outros, 
especialmente no 
ambiente de tra-
balho, l ibriano. É 
preciso organizar 
a sua rotina e dar 
atenção às pessoas 
na medida certa.

ESCORPIÃO
A semana fa-

vorece o prazer 
e a sedução, escor-
piano. Entretanto, é 
preciso tomar cuida-
do com possíveis 
excessos e também 
evitar o apego a situ-
ações excessivas e 
viciosas.

SAGITÁRIO
Em mais esta 

semana da pas-
sagem do Sol pelo 
seu signo, você faz 
um mergulho na sua 
intimidade. Ouça as 
pessoas mais próxi-
mas, os amigos fiéis 
e os familiares.

CAPRICÓRNIO
Com a mente 
agitada, você 

tem vontade de 
explorar temas novos 
e também falar muito. 
Faça contatos, mas 
tome cuidado para 
não se exceder nas pa-
lavras e na exposição 
das suas ideias.

AQUÁRIO
É hora de se 

organizar finan-
ceiramente, aquaria-
no. Procure também 
investir o seu tempo 
de maneira produtiva, 
evitando dispersões e 
desperdício de recur-
sos que você depois 
pode vir a precisar.

PEIXES
A sua intuição 

está ainda mais 
aflorada esta semana. 
Então, aproveite para 
cuidar mais de você, 
percebendo quem 
merece a sua atenção. 
Aliás, o momento 
também favorece o 
seu autocuidado.

O combater é livrar-se da an-
siedade do querer as coisas 
em demasia. O importante é 
viver contentes com aquilo 
que temos. Não é a posse de 
tudo que me faz feliz, nem a 
privação dos bens materiais 
que me torna infeliz. Tendo 
tudo, posso ser escravo dos 
bens que possuo; nada pos-
suindo, posso escravizar aos 
próprios desejos. O ser feliz 
ou infeliz depende de minha 
atitude interna diante da pos-
se operante as privações. Ter, 
sem escravizar-se a posse; 
aceitar as privações sem sen-
tir-se frustrado. Buscar no ser 
a razão fundamental da vida 
humana. Estamos em tempo 
do advento preparação para o 
Natal onde vemos no presépio 
que Jesus menino nasceu uma 

manjedoura, aí que nós vamos 
enriquecer crendo em Deus. 
Alimente sua fé: Creia firme-
mente em Deus. Quando con-
templar uma flor a desabro-
char, creia em Deus. Quando 
ouvir um pássaro cantar, creia 
em Deus. Quando sentir o ven-
to soprar em sua janela creia 
em Deus. Quando vir as águas 
de um regato correndo sobre 
a terra, creia em Deus. Quando 
levantar os seus olhos e puder 
ver o azul dos céus, quando ti-
ver a felicidade de abraçar uma 
criança, creia em Deus. Creia e 
agradeça a Deus quando você 
pensa que Jesus Maria José 
nossa família vossa é. Conclu-
indo: Deus oferece seu amor a 
todos, mas somente aqueles 
que o aceitam se beneficiam 
com sua riqueza. Paz e bem.

NÃO SER ESCRAVO DOS BENS 
COMBATA CRENDO EM DEUS 

CRUZADAS

Soluções para as pala-
vras cruzadas no box 

ao lado.
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DE 5 A 10 DE 
DEMZEBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 05/12: Capítulo 91
CO Coronel pede que Tertulinho 
mantenha segredo sobre  seu 
despertar. Candoca desconfia de 
que Ismênia saiba algo sobre o 
estado do Coronel. Márcio afirma não 
compreender sua paixão repentina 
por Cira. José vê quando Candoca 
passa de carro ao lado de Tertulinho. 
Deodora pede ajuda a Catão para 
agir contra Candoca. José assegura 
a Tereza e Timbó que lutará pelas 
terras que foram de Daomé. Quintilha 
recontrata Xaviera. 

TERÇA - 06/12: Capítulo 92
Tertulinho confronta Pajeú, mas 
Deodora consegue escapar do 
flagra. Xaviera coleta documentos 
importantes de Márcio sem que Cira 
perceba. Mirinho descobre que o 
celular do Coronel está com Sabá. José 
e Candoca agradecem Xaviera por 
revelar o caráter de Márcio. Xaviera 
alerta Cira sobre uma possível esposa 
de Márcio. José questiona Laura sobre 
o motivo de sua traição. Jessilaine 
afirma a Sabá e Nivalda que devolverá 
o celular ao Coronel Tertúlio. 

QUARTA - 07/12: Capítulo 93
José agride Márcio,  e Candoca 
impede o pior. Xaviera ameaça Laura. 
Márcio convoca Floro Borromeu e 
tenta acusar José de tentativa de 
assassinato. Manduca se assusta 
com a raiva de José. Cirino se oferece 
para levar Deodora até a fazenda, e os 
dois reencontram Pajeú e Tertulinho. 
Márcio desperta de seu transe e não 
entende a presença de Cira em seu 
quarto. Ismênia percebe que Cirino 
está com febre, e Tertulinho cuida 
do menino. 

QUINTA - 08/12: Capítulo 94
Tertulinho deduz que Deodora se 
envolveu com Pajeú. Cirino vê o Coronel 
acordado, mas os dois fazem um 
acordo de segredo. Tertulinho impede 
que Deodora se aproxime de Pajeú. 
Acompanhado por Maruan, José 
resgata seus objetos na casa agora 
ocupada por Laura. Márcio provoca 
Candoca ao pedir que a médica faça 
um laudo registrando a agressão de 
José, mas ela se recusa. Joel percebe 
a armação de uma barraca nas terras 
de Daomé e alerta Tertulinho.

SEXTA - 09/12: Capítulo 95
Tertulinho ordena que os jagunços 
atirem contra Jose, e Joel perde seu 
emprego ao se recusar a ameaçar o 
amigo. José e Joel se unem. Firmino 
fica desconcertado na presença de 
Lorena. Tertulinho questiona Deodora 
sobre Pajeú. Candoca desconfia dos 
sentimentos de Pajeú por Deodora. 
O Coronel desperta para Deodora e 
a confronta. Tomás acaba deixando 
escapar para Rosinha sobre a ajuda 
financeira de Maruan. Firmino liberta 
Vespertino da prisão. 

SÁBADO - 10/12: Capítulo 96
Joel afirma estar ao lado de José. 
Tertulinho exige que o Coronel liberte 
Deodora de seu quarto. Rosinha se 
sente traída por Tomás e pede que o 
rapaz devolva todo o dinheiro doado 
por Maruan. Manduca fica chateado 
com a briga dos adultos da família, 
e Candoca conforta o filho. Dagmar 
incentiva Lorena a acreditar mais 
em si mesma. Cira sugere que Anita 
visite Notória Alva. Tertulinho arma 
com Mirinho para incriminar José 
para Candoca.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 05/12: Capítulo 163
Rebeca beija Danilo. Rômulo não nota quando Pat 
repreende Moa por aparecer no restaurante. Regina 
tenta convencer Alexei a matar Clarice para eliminar 
as chances de a empresária atrapalhar os negócios e 
denunciar o grupo. Margareth procura Jonathan. Marcela 
provoca Fernanda por causa do flerte que a camelô teve 
com Paulo. Moa pede para Ítalo investigar Rômulo. 
Duarte recebe a notificação da imobiliária para deixar 
a mansão de Bob Wright. Moa encontra Andrea. Ítalo e 
Clarice são observados por um homem mal-encarado. 
Fernanda pergunta por que Célia bajula e defende Danilo. 

TERÇA - 06/12: Capítulo 164
Rebeca e Moa fingem discutir para enganar Danilo. 
Clarice se insinua para Ítalo. Pat e Moa implicam um 
com o outro. Anita lembra Jéssica de que ela é cúmplice 
de Duarte nos golpes que Bob aplicava. Renan hostiliza 
Ísis durante a aula, e ela o denuncia para Olívia. Regina e 
Clarice se enfrentam na SG. Clarice manda Luana pegar 
o celular de Leonardo. Regina discute com o marido. 
Danilo se oferece para apresentar Alexei a Clarice. 
Luana consegue guardar o telefone de Leonardo. Rebeca 
procura documentos no computador de Danilo. Rômulo 
pensa em alugar a mansão que foi de Bob. Andrea 
questiona Pat sobre sua briga com Moa. 

QUARTA - 07/12: Capítulo 165
Clarice confessa a Ítalo e Luana que não está preparada 
para saber a verdade sobre Leonardo. Rebeca envia para 
seu e-mail os documentos e a foto do avô de Danilo que 
conseguiu nos arquivos do computador. Rômulo manda 
flores para Pat, e Andrea lê o cartão. Armandinho sugere 
que Moa converse com um médico sobre o seu caso. 
Duarte se declara para Andrea e a deixa desconcertada. 
Todos os bailarinos reclamam do comportamento de 
Renan para Olívia. Andréa arma um encontro entre 
Rômulo e Pat. Pat avisa a Moa que Rômulo também 
irá à festa de Andrea Pratini. Bill, funcionário de Ítalo na 
empresa de segurança, mostra a Clarice uma conversa 
que resgatou do celular de Leonardo.

QUINTA - 08/12: Capítulo 166
Clarice fica abalada com o conteúdo da conversa de 
Leonardo, e Ítalo a ampara. Pat comenta com Moa 
sobre o encontro que teve com Andrea. Jéssica termina 
o namoro com Renan. Bill afirma a Clarice e Ítalo que 
não existe nada que incrimine Regina no celular de 
Leonardo. Renan é demitido da companhia de dança e 
ameaça Olívia. Duarte briga com Renan para defender 
Jéssica, mas fica muito machucado. Andrea assegura a 
Hugo que não quer mais saber de Duarte, e sim de Moa. 
Clarice conta a Martha o que descobriu sobre o irmão. 
Regina esconde de Leonardo o que conversou com Alexei 
sobre Clarice. Pat e Rico acreditam que a mudança no 
comportamento de Moa tenha a ver com sua amnésia. 

SEXTA - 09/12: Capítulo 167
Clarice questiona Leonardo sobre as ameaças que 
recebia antes de a fórmula ser concluída. Rebeca 
mostra a foto do avô de Danilo para Ítalo, que fica 
curioso. Clarice pede que Leonardo se entregue à polícia. 
Jéssica acolhe Duarte ao saber o que ele fez por ela. 
Olívia faz insinuações sobre ter outro filho, e Alfredo 
fica incomodado. Clarice revela a Luana que entregou 
as escrituras das minas para uma pessoa de sua 
confiança. Rebeca questiona Danilo sobre sua amizade 
com a família Gusmão. Enzo vai ao jantar de Andrea 
acompanhado, e Hugo fica frustrado. Moa confirma 
para Adélia que está com ciúme de Pat. Pat aceita as 
investidas de Rômulo. Jéssica fala para Anita que teme 
encontrar com Renan. 

SÁBADO - 10/12:  Capítulo 168
Anita afirma a Clarice que não mexeu no conteúdo 
da caixa. Renan pede que Lou o ajude a voltar para a 
Companhia de Dança. Moa fica abalado quando Pat 
fala sobre Rômulo. Kaká expulsa Renan da Coragem.
com. Luana avisa a Clarice sobre o sumiço de Leonardo. 
Regina cobra de Alexei o pedido que fez a ele sobre 
Clarice. Leonardo entrega uma roupa sua para uma 
pessoa em situação de rua. Moa trata Pat com frieza, e 
todos estranham o comportamento do dublê. Martha 
implora que Ítalo a ajude a encontrar Leonardo. Danilo 
reclama com Clarice sobre a falta de informações 
disponíveis da SG. Ítalo supõe que Leonardo tenha fugido, 
e Martha se preocupa. Andréa e as mulheres do grupo 
de apoio abordam Célia na rua e a questionam sobre o 
golpe em Rebeca. 

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

MODO DE PREPARO:

INGREDIENTES:

FAROFA COLORIDA DE NATAL

RECEITA

• Linguiça calabresa: 
1 gomo
• Bacon: 100 g
• Pimentão vermelho: 
1/2 unidade

• Farinha de mandioca: 
1 e 1/2 xícara de chá
• Salsinha picada: a gosto
• Manteiga: 50 g

- Pique o bacon e leve para uma frigideira funda para fritar 
na própria gordura. Retire e frite a linguiça calabresa picada. 
- Acrescente a manteiga e o pimentão vermelho. Frite-o até 
murchar. Volte o bacon e a calabresa, acrescente a farinha 
de mandioca e mexa por 5 minutos. 
- Salpique a salsinha picada, tempere com sal a gosto e sir-
va em seguida. 

SEGUNDA - 05/12: Capítulo 49
Stenio diz a Oto que o rapaz e Brisa estão 
correndo risco, e lembra que ele será preso 
se denunciar Moretti à polícia. Tonho conta 
a Brisa que Núbia o mandou dizer à perita 
que deseja morar na casa do pai. Brisa 
avisa a Dina que comunicará ao juiz sobre 
as instruções que Tonho recebeu de Núbia. 
Stenio aconselha Moretti a manter Oto e 
Brisa por perto. Oto diz a Brisa que não foi 
ele quem mandou a cesta para ela. Juliana 
comenta com Helô que acha que Oto está 
escondendo algo. Cidália avisa a Guerra que 
a amiga de Débora virá ao Brasil. 

TERÇA - 06/12: Capítulo 50
Guida diz a Cotinha que Moretti está 
estranho. Guerra fica desconfiado quando 
Lídia lhe avisa que Leonor procurou por ele. 
Stenio recomenda mais uma vez que Oto se 
afaste de Brisa, para a própria segurança da 
namorada. Helô fica surpresa ao ver Moretti 
em Vila Isabel. Helô manda Brisa se afastar 
de Moretti caso ele apareça de novo em 
Vila Isabel. Moretti atropela um homem 
propositalmente, achando que era Oto. Rudá 
encontra um pedaço de tecido manchado no 
carro de Moretti e conclui que o padrasto 
atropelou alguém. 

QUARTA - 07/12: Capítulo 51
Rudá conta a Inácia que Moretti esperou 
todo mundo dormir para limpar o carro. 
Núbia fica revoltada com a carta que Dante 
escreveu, sem tomar partido de Ari ou 
Brisa. Ari e Brisa se acusam mutuamente 
durante conversa com a psicóloga. Juliana 
avisa a Nunes que fez reserva no bar 
para comemorar seu aniversário. Moretti 
descobre que não atropelou Oto, e sim 
um desconhecido. Helô avisa a Laís que 
Moretti esteve mais de uma vez rondando 
Vila Isabel. Leonor convida Caíque para 
passar um fim de semana em Angra, na 
casa alugada por Moretti. 

QUINTA - 08/12: Capítulo 52
SBrisa não entende o motivo da separação 
e termina com Oto, apesar de o rapaz 
afirmar que a ama. Helô diz a Creusa 
que foi bom para Brisa se separar de 
Oto. Oto avisa a Moretti para não chegar 
perto de Brisa, ameaçando reagir. Flora 
comunica a Brisa que o advogado de Ari 
mandou a informação para o juiz sobre sua 
prisão. Flora leva o contrato para Nunes, 
referente à reserva do restaurante para 
a comemoração do aniversário de Juliana. 
Stenio insinua para Moretti que desconfia 
de que o empresário tenha atropelado o 
homem que ele pensava ser Oto. 

SEXTA - 09/12: Capítulo 53
Leonor pede emprego a Guerra. Helô 
convoca Oto para comparecer na delegacia. 
Oto explica a Brisa o motivo de ter se 
afastado e pede à namorada que espere por 
ele. Helô convence Oto a fazer um boletim 
de ocorrência contra Moretti. Moretti 
recebe uma intimação para comparecer 
à delegacia. Oto reencontra Brisa. Cidália 
diz a Guerra que Sara, amiga de Débora, 
quer se encontrar com o empresário. Talita 
decide escrever a carta em favor de Ari para 
constar no processo de guarda de Tonho. 

SÁBADO - 10/12:  Capítulo 50
Stenio aconselha Rudá a não comentar com 
ninguém sobre o atropelamento. Juliana 
avisa a Brisa que o juiz mandou requisitar o 
inquérito que resultou na prisão da cliente. 
Stenio deixa claro para Moretti que sabe 
que foi o cliente quem atropelou o rapaz 
que pensava ser Oto. Gil e Ari estranham 
a reação de Guerra ao sugerirem uma 
entrevista com Débora para o projeto 
do livro da construtora. Guerra promete 
a Tonho colocar um ar-condicionado no 
quarto do menino na casa de Brisa. 

DOUGLAS GUILHERME VACHTEL
19/08/1991                   24/11/2022

Eu sou eu, vocês são vocês.
O que eu era para vocês, eu continuarei 

sendo. Não utilizem um tom solene 
ou triste, continuem a rir daquilo que 
nos faziam rir juntos. Rezem, sorriam, 
pensem em mim, rezem por mim. Eu 

não estou longe, apenas estou do outro 
lado do caminho...Você que aí ficou, 

siga em frente, a vida continua, linda e 
bela como sempre foi. Agradecimento 

da família, aos muitos amigos e em 
especial aos Diretores e Colaboradores 
da Sicoob-CrediCanoinhas, pelo apoio 
e carinho ao nosso querido e amado 

Douglas Guilherme Vachtel. Deus 
abençoe e ilumine a todos.
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Levantamento mensal 
realizado pela Confede-
ração Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC) mos-
tra que a confiança do 
empresário lojista con-
tinua em viés de alta. O 
indicador chegou a 131,9 
pontos, sendo o maior da 
série histórica, iniciada 
em 2011.

“O fim de ano é, tradicio-
nalmente, um momento 
de boas expectativas para 
o varejo. Em 2022, há 
uma condição especial 
e inédita que é a conju-
gação das intenções de 
compra para a Black Fri-
day e o Natal com a reali-
zação da Copa do Mun-
do, no Catar”, avalia o 
presidente da CNC, José 
Roberto Tadros. Segun-
do ele, esse impulso adi-
cional, a economia atual 
favorável e a previsão do 
pagamento da primeira 
parcela do 13º salário re-
forçaram a confiança do 
empresário do comércio 

brasileiro.

A expectativa da CNC é 
que a Black Friday mo-
vimente R$ 4,2 bilhões, o 
maior faturamento desde 
2010, enquanto a Copa 
deve ser responsável pelo 
incremento de R$ 1,5 bi-
lhãow no varejo.

Contratação recorde - Do 
total de comerciantes 
pesquisados pela CNC, 
85,2% apontaram que 
vão aumentar a contra-
tação de funcionários 
neste fim de ano. Essa é 
a maior proporção desde 
o início da apuração do 
Índice de Confiança do 
Empresário do Comér-
cio, em 2011. Segundo 
estatísticas da Confede-
ração, o Natal deve levar 
à contratação de 109,4 
mil trabalhadores tem-
porários, o maior volume 
em nove anos. Destes, 
espera-se que 11% sejam 
efetivados.

Mais satisfeitos - Os co-
merciantes do segmen-

to de vestuário, tecidos 
e calçados continuam 
os mais satisfeitos com 
o nível de atividade do 
setor. O indicador regis-
trou a sétima alta mensal 
seguida. Uma sondagem 
especial feita pela CNC 
com 18 mil consumido-
res em todas as capitais e 
no Distrito Federal reve-
lou que 36% dos brasilei-
ros pretendem comprar 
itens relacionados com o 
Mundial de Futebol, uma 
alta de 12 pontos per-
centuais em relação ao 
Campeonato de 2018. Os 
preferidos são os artigos 
de vestuário temático, 
indicados por 14,9% dos 
entrevistados.

FCDL - A mostra reali-
zada pela Federação das 
Câmaras de Dirigentes 
Lojistas de Santa Catari-
na (FCDL/SC) confirma 
o otimismo do varejo 
nacional. Para 61,8% dos 
entrevistados, a expecta-
tiva é de crescimento nas 
vendas de Natal, em rela-

ção ao ano passado.

Confira os principais re-
sultados da consulta re-
alizada junto a empresas 
varejistas, em 20 cida-
des catarinenses com o 
maior potencial de con-
sumo.

 J 38,2% das pessoas 
entrevistadas possuem 
expectativas de aumento 
nas vendas acima de 6,5% 
para o Natal 2022, em 
comparação ao mesmo 
período do ano passado;

 J A maioria projeta o 
tíquete médio de compras 
em R$ 170,00;

 J Cartões de crédito 
e débito devem liderar 
a forma de pagamento, 
segundo 70,5% dos 
entrevistados; 

 J 39,5% dos 
empresários pretendem 
fazer campanhas para 
estimular as vendas;

 J 55,9% têm expectativa 
de melhora nas vendas 
para 2023.
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Copa do Mundo, Black Friday e Natal elevam a confiança do comércio em 
todo o país, diz CNC. Em Santa Catarina, FCDL confirma o otimismo 

Varejo prevê mais vendas e mais 
contratações neste fim de ano

Crea-SC: Fiscalização orientativa 
na Grande Florianópolis

A equipe de fiscalização do Crea-SC – macrorregião 
Florianópolis – está realizando uma operação intensi-
va em 12 municípios da região. A ação, que se esten-
de até dia 2 de dezembro, envolve a participação de 
nove agentes fiscais. Todos estiveram reunidos com 
o gerente de fiscalização, Eng. Amb. Ingo Werncke, 
e os diretores regionais de Florianópolis, Eng. Civil 
Odilon Roman, e de São José, Eng. Civil Túlio Maciel, 
com o intuito de alinhar o planejamento e fomentar a 
união da equipe e qualidade da fiscalização orientativa.

“É a Anotação de Responsabilidade Técnica (ART) 
que garante a confiabilidade de projetos, obras e ser-
viços essenciais para toda a sociedade e ela só pode ser 
solicitada por um profissional registrado no Conselho. 
Nossa função é verificar nessas regiões que as ativida-
des de áreas afins estejam sob a supervisão e execução 
de um profissional habilitado”, destacou Werncke.

Segundo ele, o Crea-SC foca essas ações em um ca-
ráter orientativo, valorizando seus profissionais, mas 
sobretudo prezando pela qualidade de vida dos cata-
rinenses. Para isso, tem realizado parcerias e acordos 
técnicos com vários órgãos governamentais com ob-
jetivo de trocar informações e fortalecer a fiscaliza-
ção para um desenvolvimento sustentável do estado.

Sebrae promove maior imersão 
Internacional à Portugal

O Sebrae Nacional, em conjunto com o Polo Sebrae 
Referência em Startups, representado pelo estado de 
Santa Catarina, promoveu a Imersão ao Ecossistema 
de Portugal 2022, maior imersão internacional já re-
alizada pela instituição. Ao todo, foram envolvidos 
22 estados, 17 delegações oficiais, 380 participantes, 
empreendedores e profissionais em busca de ino-
vação e internacionalização para os seus negócios.

O Polo tem como objetivo desenvolver modelos de re-
ferência, atualizados com mercados externos para apoiar 
e fomentar o desenvolvimento de startups, empreende-
dores, instituições e outros negócios de forma sistêmica.

Nos três dias de evento, foram realizadas pales-
tras sobre o cenário de inovação em Portugal, pos-
sibilidades de formação em empreendedorismo 
e inovação para profissionais que buscam se de-
senvolver nessas áreas, além de visitas técnicas em 
oito verticais de negócios e instituições de Portugal.

Também na programação, o Dia da inovação Brasil / 
Portugal, evento promovido pela APEX Brasil em parce-
ria com o Sebrae, a Embaixada do Brasil em Portugal e o 
Ministério de Relações Exteriores do Governo Brasileiro.

Na oportunidade, o presidente do Sebrae, Car-
los Melles, assinou dois memorandos de entendi-
mento, com o objetivo de promover a competiti-
vidade de micros, médias e pequenas empresas do 
Brasil em Portugal e fomentar a cooperação mútua 
e as relações internacionais entre Brasil e Europa.

DIVULGAÇÃO / FCDL

Para o presidente da FCDL/SC, Ivan Roberto Tauffer,  “O natal é considerado a data mais importante para o comércio, que 

aguarda com ansiedade esse momento para recuperar eventuais perdas do passado".
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